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PV DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

DU SAMEDI 28 SEPTEMBRE 2019 A MERIGNAC 

 

 

 

Présents : Patrick AUBIN, , Francine BERGES, René BOTTELEAU Rémi BUISSON Didier BI-

ZORD, , David CARVALHO, , Chantal CHAUSSE, Valérie DUPIN, , Régine HANDY, Jean-Claude 

HEBRAS, 

 Pascal LOBRE, , Norbert MATTIUZZO, Irène MEROP, Richard NORDLINGER, Patricia RAYMON-

DEAU. 

Excusés : Michel AUDOUARD, Maryse BARGUES, Féthy BENSAAD, Sandra CHARRIERE Vincent 

FILLOUX Christophe GAUTHIER Jérôme FOUCHE, Matthieu GONDELLON Florence LALUE Magali 

MANIERE, Frédérique MASSON-KESPI, Marcel MICHEL ainsi que Christophe CAILLABET, CTS. et 

Jean-Pierre FEUILLAN, Vice-Président FFHB. 

Assistent : Patrick GAUTIER, représentant le comité 17 ainsi qu’Arnaud CLEDAT, responsable Fi-

nances, et Aurélie MILHE, directrice administrative et de projets . 

Le quorum est atteint, le conseil d’administration peut valablement délibérer. 

La séance est ouverte à 10h30, à MERIGNAC, sous la présidence de Mr Didier BIZORD. 

En ouverture de séance, Didier BIZORD rappelle que nous entrons dans la dernière ligne droite avant la fin de 

la mandature. Il invite les présidents de comité à programmer les dates de leur AG élective et ce obligatoirement 

avant le 20 juin, date de l’AG élective de la Ligue, de le faire dans la concertation de sorte que des AG ne se 

déroulent pas au même moment afin de pouvoir y participer. 

Didier BIZORD informe également les membres du CA de l’invitation des présidents de Ligue et des représen-

tants des comités des territoires au prochain CA fédéral du 11 octobre. 

 

 

A l’ordre du jour : 

 

1) Approbation du CR du CA du 4 Ma1 2019 et des PV  des CA mailing des 8 mai, 11 juin et 18 juin 

Le CR du CA du 4 mai 2019  est approuvé à l’unanimité 

Les PV des CA mailing des 8 mai, 11 juin et 18 juin sont approuvés à l’unanimité 

 

2) Approbation du CR et du PV de l’AG du 30 mai 2019 

Le CR et le PV de l’AG du 30 mai 2019 sont approuvés à l’unanimité 

 

3) Organisation structurelle de la Ligue 

Arrivée de 2 nouveaux collaborateurs  
▪ Dominique BUTELLE - Comptable 

▪ Alexandre RENARD – Chargé de Développement 

 

Calendrier des évènements Ligue  
▪ 2019 : - Fin septembre : Equipe de France jeune à Pessac 

           - 23 et 24 novembre : séminaire FEMIX à Mérignac 

▪ 2020 : - 4 et 5 février : Tournoi Inter Pôles  masculin à Poitiers 

           - 29 février : Régionales du Handensemble à Pessac 
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           - 1 au 3 avril : Inter Ligues en lien avec le club de Celles sur Belle 

           - 24 et 25 avril : AG FFHB à Pau 

           - 11 au 14 juin : RGO à Lesparre 

            - 20 juin : AG de Ligue dans le 33 en lien avec le CD 33 pour l’organisation. 

            - Dimanche 5 juillet à Pau et le mardi 7 juillet à Bayonne : Matchs Equipe de France A Féminine. 

 

Annuaire de Ligue 
▪ Est en ligne et a été envoyé aux clubs. , timing respecté. 

Approbation des commissions Ligue modifiées  
▪ La composition de la commission CRL est adoptée à l’unanimité par les membres du CA présents 
▪ La composition de la commission COC est adoptée à l’unanimité par les membres du CA présents 
▪ La composition de la commission SR est adoptée à l’unanimité par les membres du CA présents 
▪ La composition de la commission de Discipline est adoptée à l’unanimité par les membres du CA pré-

sents 
▪ La composition de la commission territoriale d’Arbitrage est adoptée à l’unanimité des membres du CA 

présents 
 

Une remarque est faite concernant la présence de membres sur plusieurs commissions (SR/équipe-

ment, CRL) dont la discipline. Irène MEROP contactera les personnes concernées ainsi que le service 

juridique de la FFHB 
 

Date et secteur AG de Ligue 2020  
▪ AG LIGUE : 20 juin dans le 33 

Validation du délégué fédéral AG 2020 FFHB  
▪ Didier BIZORD est désigné comme le délégué fédéral du territoire pour l’AG FFHB 2020 à l’unanimité 

par les membres du CA présents. 

▪ Il est validé à l’unanimité par les membres du CA présents, qu’en cas d’empêchement, Didier BIZORD 

sera remplacé par la vice-présidente déléguée, Florence LALUE ou à défaut par un des vice-présidents. 

 

Convention Ligue –  Soutien club haut niveau 
Convention Clubs de Haut-Niveau (LH87, Billère HB et Mérignac HB) et club VAP (voie d’accession à 

la professionnalisation) de Celles sur Belle : les membres du CA  présents valident à l’unanimité, dans 

le cadre d’un accompagnement de la Ligue aux clubs de Haut niveau et club VAP, le versement d’une 

aide financière ( aide de 3000€ pour les clubs de haut Niveau et de 2000€  pour le club VAP ), en 

échange d’un panneau dans la salle  

 

4) Point ANS- Jean-Claude HEBRAS 

▪ Un point etape est fait par  jean-Claude HEBRAS qui souligne le peu de communication de la FFHB 

depuis le 14/07 , n’ayant elle-même pas toujours les informations qu’elle attendait de l’ANS. 

▪ Chaque Président de comité a reçu un point sur les demandes ANS de ses clubs 

▪ Le versement est en cours pour les structures dont la subvention a été validée.  

▪ Phase bilan ( comment s’organiser, comment faire mieux et quel type d’accompagnement pour les clubs 

qui le sollicitent) fin Octobre/Novembre 2019 sera menée par Jean-Claude HEBRAS et Matthieu 

GONDELLON. 

 

5).Mise à disposition des salariés des comités/ clubs.Régine HANDY 
▪ Présentation d’une synthese  des mises à disposition des salariés des comités/ clubs  dont la 

communication a été faite aupres des présidents de comité pour validation Cette synthese est le fruit 

d’un travail fait sur la partie RH des CTF des comités et clubs mis à disposition et sur  les besoins en 
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ressources humaines , dans le cadre de l’ITFE  pour deployer les formations proposées dans le guide 

de formation ainsi que sur les missions en terme de PPF, arbitrage,développement et les grands axes 

concernés par les MAD 

▪ Des modifications ont été apportées suite à des retours de présidents de comité  

   Odile LE-FLAO ne peut pas faire la formation sur le Hand à 4  Son volume d’heures a 

donc été diminue. Un solution sera trouvée pour qu’un professionnel assure ces formations 

 Le  Président du CD33 ayant alerté de la charge de travail trop importante de son 

salarié : Loic Camberou, celui-ci sera remplacé  par Corantin DUFFAU, formateur auto entrepreneur, 

pour le module « entrainer des jeunes »  

▪ Un comparatif  a été établi entre la saison passée et le prévisionnel de cette saison. L’ITFE  demande 

beaucoup de ressources humaines mais c’est une année expérimentale au niveau de la nouvelle 

architecture et des ajustements seront faits ultérieurement 

▪ A la demande de certains présidents de comité un calcul a été fait ,pour information,  sur l’ impact  RH 

de l’ITFE concernant les modules associatifs portés par les comités  

Par ailleurs une analyse est en cours pour connaitre l’impact des dépassements et les évaluer ’ 

▪ Les membres du CA demandent à ce que 

  Les CTS ,en ce qui concerne les RGO, ne sollicitent pas les CTF et professionnels des 

clubs tant que le projet ( actions, besoins en RH et budget)n’a pas été présenté et validé par le bureau 

directeur de la Ligue 

  Les CTS ne demandent pas, en ETR ou ITFE, aux CTF de comité de se positionner  

sur  un module ou une action tant que les élus n’ont pas eu l’information ou partager le projet   

 

6) ITFE- Aurélie MILHE 

Lancement de la nouvelle architecture  : 
▪ Une présentation des coordonnateurs de certificat et un point sur les inscriptions est fait 

concernant 

La nouvelle offre de formation du territoire Nouvelle-Aquitaine 

Le parcours de l’encadrement de l’Arbitrage et de l’arbitre 

Le parcours de formation du dirigeant 

Le parcours des métiers de la formation 

A ce jour, quelques inquiétudes devant des inscriptions peu nombreuses (complexité pour les clubs de la nou-

velle architecture) 

Un point sera fait sur les sites qui seront ouverts ou non, néanmoins est soulignée l’importance de garder de la 

proximité. 

 

Organisation, administratif, finances 
Présentation de l’organisation administrative 

▪ Avant la formation : modalités  de pré-inscription ( google form reglements..),  suivi des 

inscriptions, confirmation ou non de l’inscription du stagiaire, 

▪ Pendant la formation : Kit / centre de formation disponible dans le drive et à compléter par le 

réfèrent du centre de formation 

▪ Après la formation : listing des retours à effectuer, bilan, validation de la formation. 

 

Communication 
▪ Présentation de la stratégie de communication :communication interne ( charte graphique de 

l’ITFE),communication externe (lancement officiel du guide des formations qui va être mis en 

ligne), accompagnement du futur stagiaire.  

 

7) Projet Territorial – Aurélie MILHE- Valérie DUPIN- Régine HANDY - Didier BIZORD 

Point sur le séminaire du 6/7 septembre 2019 à Brive  –  
Ont été abordés : 
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▪ Point des MAD 

▪ Point ANS 

 

▪ Pacte de développement : Versement de l’équivalent de l’ancien FADTE à hauteur de 50%  

                                            Travail sur un outil : élaboration pendant ce séminaire d’un docu-

ment partagé par les présidents de comité permettant de lister les différentes actions de terrain 

avec l’aspect quantitatif, qualitatif, les RH et le budget réalisé associé sur chacun des axes. Ce 

document retravaillé sur la partie finance par Arnaud CLEDAT et Régine HANDY a été adressé 

à l’ensemble des présidents de comité pour un retour au 6 octobre en vue de la visite de la 

FFHB courant octobre. 

▪ Point intersession sur les décisions prises d’actions à mener et sur l’avancée des groupes de 

travail :  

           - Vie de club : centre de ressources : réunion programmée en juin, arborescence finali-

sée avec le choix d’un certain nombre de documents qui sont en train d’être fiabilisés 

Validation de 2 stagiaires pour travailler sur l’outil de ce centre de ressources et faire une pro-

position sur le développement d’un site internet pour chaque structure comité pour que le centre 

de ressources ne soit pas sur le site de la Ligue mais sur l’ensemble des sites internet puisque 

c’est un centre de ressources à destination des dirigeants. Date line : AG de Ligue 

            - Structuration club :la commande intersession était de proposer un ruban pédagogique 

et comment était fait cet accompagnement auprès des clubs. Présentation d’un document dans 

lequel sont comptabilisées les heures passés par le CTF (Patrice LOUSTAU) dans l’aide à la 

structuration d’un club pour élaborer le projet club. Dans l’attente de celui du CD16. Il appar-

tiendra aux membres du PT de définir la suite à donner 

             - Plan d’action féminisation : - Séminaire FEMIX autour duquel sera créer un blog, un 

réseau par lequel les dirigeantes pourront communiquer 

                                                            - Formation de jeunes arbitres féminines au stage de 

Ligue 

                                                            - Tournoi de saint Médard : réflexion sur comment ac-

compagner les comités à la détection des arbitres féminines et comment les accompagner 

                                                            - Proposition sur un accompagnement à la formation pour 

certaines dirigeantes identifiées par Françoise NICOLE sur des modules s’apparentant à du 

développement personnel. 

                                                             - Organisation d’un évènement féminin porteur et mobili-

sant le territoire 

                                                              - ETR : porteur d’un projet d’arrêt de la mixité 

          - Point PPF arbitrage : réunion le 8 octobre à Gond-Pontouvre pour fixer le cadre du PPF 

arbitrage  

             - ORION : point étape : avec le projet qui démarrera bien au 1/01/2020 pour la partie 

finances tandis que la partie RH sera décalée au 1/07/2020 à l’exception de la partie note de 

frais  

Régine HANDY, Arnaud CLEDAT et Dominique BUTELLE suivront la formation des référents 

ORION à la FFHB du 14 au 17 octobre. A leur tour ils formeront les référents de comité, en 

priorité les salariés qui travailleront sur le logiciel, à partir de novembre.  

Il y aura une validation du logiciel sur un certain nombre d’outils 

Il est demandé aux présidents de comité qui se sont portés candidats, de bien veiller à la réac-

tivité des personnes référentes (travail de process)  

Une première réunion en visio a eu lieu (point et travaux à réaliser), une autre est prévue en 

octobre 

Demain les factures des licences pourront se faire à partir de gesthand. Il va y avoir un gain de 

temps. Alors comment aider les comités qui n’ont pas de professionnel pour la comptabilité et 

qui voudrait avoir une comptabilité analytique 

A ce jour le plan des comptes a été harmonisé et pourra être utilisé dans chaque comité pour 

l’année 2020. Ainsi il y aura une harmonisation sur l’ensemble des territoires 

 

Prochain séminaire : 24 et 25 janvier 2020 dans le CD17.  
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8) POINT PAR COMITE 

CD16 - René BOTTELEAU :  A peu près le même nombre de licenciés que la saison dernière. 

En nombre d’équipe quelques inquiétudes sur les séniors avec moins 6 équipes et un nombre 

d’équipes en moins de 18 F et M assez faible. Depuis quelques années.  

Pas mal d’équipes en moins de 11/13 

Un club de plus en moins de 9 

Remarques : aimerait avoir les effectifs  ( l isting) des sites d’accession et d’excellence  

Pas d’inscription à ce jour sur les formations  

CD 17 - Patrick GAUTIER : Stabilité sur le nombre d’équipes de moins de 13 à moins de 18 

(78 équipes) même s’i l y a moins d’équipes en moins de 15 et 18 fi l les. Lancement pour les 

féminines du hand à 4 en moins de 11 et moins de 13 Une quarantaine d’arbitres ont satisfait  

au stage de début de saison.  Une inquiétude par rapport à la disparition avec la réforme des 

lycées de l ’UNSS Lycée, pourvoyeur de pas mal de licenciés Le 100%Beach du 25/09 a été 

annulé(météo) alors qu’il y avait plus de 2000  inscrits. Le Sandball des collèges aura lieu le 3 

juin 2020 

CD 24 –  Patrick AUBIN : Le nombre de licenciés est en hausse (+ 175).Malgré des craintes 

avec la coupe du monde féminine a beaucoup de jeunes fi l les., Nouvelles équipes en sé-

niors.( +3 en M) programmation de hand à 4 et hand pour elles sur des secteurs de Dordogne  
CD 33 –  Pascal LOBRE : Stabil ité du nombre de licencies avec une augmentation chez les 

fi l les . Problème sur la partie RH et tenu d’un  CA exceptionnel jeudi 3 octobre 

CD 40 –  Valérie DUPIN : globalement 1600 licenciés. Mieux loti en féminine qu ’en Masculin. 

Se pose le problème du championnat Masculin pauvre en nombre d’équipes comme celui des 

moins de 18 M. Moins d’arbitres cette année, vrai problème. Bonne dynamique avec l’USEP. 

Grosse incertitude sur la formation. Préparation de la succession de l’équipe actuelle  

CD 47 –  Christophe GAUTHIER : nombre de licenciés légèrement en deçà. Meilleure structu-

ration du CD cette année avec la COC qui s’est étoffée, ce qui permet un fonctionnement plus 

fluide. Gros travail de la COC avec le 24 sur les championnats bi départementaux séniors ame-

nant les clubs du 47 à s’inscrire dans un projet  à moyen ou à long terme. La commission de 

discipline fonctionne bien. Des difficultés  dans notre sous-commission CTA avec une diff iculté 

à mobiliser les arbitres, un bilan sera fait au mois de décembre. Un certain nombre de missions 

que le comité menait auprès des clubs ont été stoppées (ITFE chronophage pour Patrice LOUS-

TAU) Il sera rappelé aux clubs que les prestations s’i l  doit y en avoir ne sont pas gratuites et 

nécessitent la recherche de nouvelles sources de financement moins de recettes par la diminu-

tion des subventions) 

Didier BIZORD souligne que la priorité reste le besoin des CD et  Régine HANDY invite Chris-

tophe GAUTHIER à faire une demande de ce dont le comité a besoin en MAD 

CD 79 –  Norbert MATTIUZZO : entre 2200 et 2280 licenciés Pas d’inscription en formation . 

Prospection pour trouver une nouvelle équipe de dir igeants, Jérôme FOUCHE et d’autres ayant 

annoncé qu’ils ne se représenteraient pas pour la prochaine mandature.  

Des difficultés pour trouver des bénévoles  

CD 86 –  Chantal CHAUSSE : Mise en place chaotique de la saison 2019,2020, les clubs ayant 

des diff icultés à respecter les dates d’engagement. Dynamisation des championnats jeunes en 

proposant des situations un peu différentes sur les moins de 11/13/15 avec des tournois de 

qualif ications, de pré qualif ications à un niveau 1 et 2. L’ensemble des clubs ont adhéré à une 

exception près. Rencontre avec l’UNSS dépar tementale pour parler du Hand à et programmer 

une ou plusieurs rencontres de façon à faire adhérer les enseignants. Lors de la réunion de 

début de saison pour innover  présentation des items mis à disposit ion par la FFHB (droit à 

l ’image, loi éthique…) et présentation par un médecin du PowerPoint sur les commotions céré-

brales présenté en AG FFHB. Franc succès, les présidents de clubs ont été très intéressés et 

le Médecin s’est mis à la  disposition du CD pour aller le présenter ail leurs  

CD 87 –  Rémi BUISSON :  Moins 1 salar ié suite à une rupture conventionnelle. Des solutions 

avaient été trouvées mais est confronté à des difficultés pour leur mise en place. Suite à une 

interrogation de Rémi BUISSON concernant des heures de Sylvie MONTLARON effectuées pour 
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le CD87, Aurélie MILHE rappelle qu’un certain volume horaire avait été donné dans l’aide aux 

comités (cf projet terr itorial)  et rappelle qu’elle accompagne notamment la commission de dis-

cipline 87 

Relation compliquée avec l’ interdépartementale   

Création en collaboration avec le LH87 d’un  centre de perfectionnement sportif plus évolué que 

ce qui se faisait Lancement de la créat ion d’un terrain de Beach officiel à st Pardoux en colla-

boration avec les autres sports olympiques Dépôt du dossier f in 2020 

 

9) POINT PAR COMMISSION  

DISCIPLINE - Irène MEROP :  

▪ Réunion plénière le 6 septembre : seuls 5 comités étaient présents. Regret que sur des Com-

mission composées d’au moins 10 membres il n’y ait personne qui se déplace 

▪ Présence d’un Module de discipline dans gesthand mais la case rapport n’existant plus sur la 

feuille de match, chaque notification sur la FDME des arbitres arrive sur la discipline. Il faut donc 

ouvrir tous les dossiers pour savoir s’il faut ouvrir un dossier de discipline. Impossibilité de savoir 

s’il y a un rapport ou non. David CARVALHO a envoyé une notification à tous les arbitres afin 

qu’ils mentionnent s’il y a rapport ou non 

                   Aucune corrélation n’existe : le faire remonter par Céline VILLOING, référente gesthand  

 

COC-Patrick AUBIN 

Constat de début de saison : 

▪ Gestion des modifications pendant tout l’été 

▪ Championnat juste débuté, peu d’anomalie 

▪ Résultats cohérents bien que quelques scores en excellence masculine inquiétants 

▪ Réorganisation du document de suivi des anomalies pour le rendre plus fonctionnel 

▪ Revoir le règlement moins de 18 ans G pour la seconde phase du fait du passage d’une poule 

de 8 à une poule de 9. 
 

Actions à prévoir 

▪ Fixer la prochaine réunion COC en visioconférence vers mis novembre  

▪ Débattre avec l’ETR des orientations des futurs championnats jeunes 

▪ Prévoir un récapitulatif des anomalies à éviter pour les clubs après 3 ou 4 journées de  

Championnat 

 

CTA- David CARVALHO 

▪ A ce jour, la CTA a validé les populations suivantes sur le territoire : 

  - 183 Juges Arbitres T1 et T2 sur 4 stages.  

                                               10 sont en cours  

                                                                 9 échecs au test physique (rattrapage le 5/01) 

- 650 Juges Arbitres T3 sur 23 stages (+9 en prévision) 

               - 20 Juges Superviseurs sur 1 stage 

               - 29 Accompagnateurs Territoriaux sur 1 stage (+ 2 visios en prévision) 

   Un point est fait par secteur  

 

Remerciements aux clubs de Briard, Angoulême, St Palais, Arcachon et Le Haillan pour la mise à disposition 

de leurs infrastructures et pour la qualité de leur accueil 

 

▪ Les problèmes rencontrés et à venir : 
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  - Les TQ U18 : 

   - 13 TQ le dimanche 8/09 : sur les lieux ne disposant pas de JAJ en nombre et cela sur 

la même journée 

   - 6 TQ le dimanche 15/09 : reprise des championnats nationaux + stages d’arbitrage 

sur le territoire 

David CARVALHO demande à la COC à être consulté lors de la programmation des TQ  

Par ailleurs concernant la partie finances, Régine HANDY demande à ce que les arbitres soient payés par 

les clubs sur place. 

  - Un nombre accru de blessures chez les JA Adultes : 10 arbitres devront valider leur test phy-

sique après leur convalescence  

  - Les matches amicaux : la FFHB a transféré aux territoires les désignations des matches ami-

caux de la D2F à la N3M. La CTA a passé son été à désigner pas moins de 60 matches amicaux ou tournois.  

  - Un nombre croissant de délégation en N2F et N3M 

 

DEVELOPPEMENT- Richard NORDLINGER 

▪ Appel à projet babyhand de la FFHB : 10 clubs issus de la Ligue sur 56 clubs éligibles 

▪ Appel à projet Handballissime qui concerne les clubs en relation dans les quartiers et en zone 

rurale. C’est le club de ROYAN qui a été élu nationalement 

▪ Projet Hand pour Elles : sur les 10 clubs nationaux, 2 clubs sont issus de la Ligue LE CAPO et 

OLERON 

▪ Régionales du Handensemble : se dérouleront le 29/02 à PESSAC suivies d’un match de N1 

▪ Handfit ::dans un objectif de développer l’activité , mise en place de 6 séances en matinée ou 

soirée  sur des  territoires .permettant ainsi de  flécher les inscriptions en formation  
▪ Rencontre fin aout des 3 directeurs académiques de notre territoire pour remettre le handball 

au cœur de l’UNSS avec des propositions de Hand à 4 comme pratique et mise en place de 

formations pour former les professeurs au Handfit et ainsi cibler un public féminin 

▪  Point services civiques : les 80 contrats quota de la ligue sont pourvus. Présentation des clubs 

par comité qui ont finalisé leur contrat 

 

 STATUTS ET REGLEMENTS – Francine BERGES 

Qualifications 

A ce jour 28993 licences contre 26749 la saison dernière à la même date 

Gros rush depuis fin août 

CMCD 

Révision de la CMCD territoriale suite à un appel du BEC auprès du Jury Fédéral avec gain de cause. Il a 

été évoqué une interprétation de l’échéancier du suivi de la CMCD territoriale (art3.5), celui-ci a été révisé 

pour mieux répondre aux besoins 

Suite à un article paru dans Hand info 1030 sur la remise en question de l’évolution du domaine Ecole 

d’Arbitrage de la CMCD nationale, la commission SR, sous-commission CMCD a décidé de revoir les exi-

gences territoriales : Ecole certifiée = 1 accompagnateur. Ecole simplifiée = aucun accompagnateur. 

Le texte modifié a été validé en BD, envoyé aux clubs et inséré dans l’annuaire 

Conventions entre clubs 

Pour cette saison, il y a 31 conventions.3 conventions ne se sont pas qualifiées au TQ de septembre (Le-

zay/Celle M, Bressuire/ Moncoutant M et St Yrieix/Châteauneuf F) 

Le groupe de pilotage souhaite proposer un prérequis d’1 an d’existence pour s’inscrire au TQ.  Cette pro-

position sera discutée en BD  

Equipement 

Etienne MEROP a été coopté pour remplacer Michel NAUDON 

Présentation des nouvelles propositions d’organisation de la sous-commission équipement et qui avaient 

été validées en BD. 
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MEDICALE - Dr Féthy BENSAAD 

Mail adresse par Dr Féthy BENSAAD : demande de certificats médicaux pour 7 arbitres de plus de 55 

ans. Pour le moment les certificats ont été validés pour 3 arbitres seulement, 1 arbitre est en cours de 

validation et 3 arbitres non validés car il manque les épreuves d’effort au niveau des dossiers médicaux  

 

11) Informations  diverses 

▪ Bureau Directeur : 15 octobre 2019 

▪ Comité Directeur : 16 novembre à Mérignac, 15 février 2020 et 22 juin ou 6 juillet à Mérignac 

▪ CA Ligue : 11 janvier 2020, 14 mars et 16 mai 

▪ Projet Territorial/ 24 et 25 janvier dans le CD17 

▪ AG de Ligue : 20 juin dans le CD33 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 14h15 
Didier BIZORD        Patricia RAYMONDEAU  

Président de la Ligue Nouvelle-Aquitaine de Handball   Secrétaire Générale Adjointe de la Ligue 
Nouvelle-Aquitaine de Handball 
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